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Митрополит Иларион: Время земной жизни – время
делания
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29 мая 2011 года, в неделю 6-ю по Пасхе, о слепом, председатель Отдела внешних церковных
связей Московского Патриархата митрополит Волоколамский Иларион совершил Божественную
литургию в столичном храме в честь иконы Божией Матери «Всех скорбящих Радость» на Большой
Ордынке. Архипастырю сослужили епископ Авидский Кирилл (Константинопольский Патриархат),
находящийся в России с целью изучения русского языка, первый заместитель председателя
Учебного комитета Русской Православной Церкви архимандрит Кирилл (Говорун), настоятель
Троицкого храма Подворья Русской Православной Церкви в Белграде протоиерей Виталий
Тарасьев, помощник председателя ОВЦС священник Димитрий Агеев, клирики прихода.
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По окончании богослужения владыка настоятель обратился к верующим с архипастырским
словом:

«Христос воскресе!

Дорогие братья и сестры, в евангельском чтении в неделю о слепом мы слышим слова
Господа Иисуса Христа, напоминающие нам о том, что пока есть свет, мы должны
совершать добрые дела. Наступит время, когда не будет света, и тогда не сможет человек
ничего сделать (см. Ин. 9. 14). Эти слова Христос сказал перед тем, как исцелил слепого от
рождения - человека, который никогда не видел света до тех пор, пока Сам Господь Своей
богочеловеческой рукой не открыл ему глаза для того, чтобы он увидел свет и
возрадовался. Но Спаситель напомнил ему и всем, кто слушал Его или читает это
повествование, что свет светит для того, чтобы мы занимались деланием, а не проводили
время в праздности или развлечениях.

Господь открыл наши очи, чтобы мы видели. Он посылает свет каждому из нас, чтобы мы
умели отличать белое от черного и свет - от тьмы. Настанет время, когда человек не сможет
что-либо делать, – это время наступает после того, как окончится наш путь на земле.
Земная жизнь дана нам для делания, и мы должны заботиться о том, чтобы каждый ее



день, каждый час и каждый миг приносил духовную пользу нам и окружающим людям. Мы
должны заботиться о том, чтобы ни один день и час не проходил у нас в праздности.
Господь спросит с человека не только за зло, что он совершил, но и за добрые дела,
которые тот мог сделать и не сделал, напоминает нам об этом преподобный Симеон, Новый
Богослов.

Время земной жизни – время делания. Каждый человек на месте, на которое Господь его
поставил, может и должен совершать добрые дела. Каждого из нас окружают ближние, то
есть, по слову Евангелия, те, которые нуждаются в помощи, совете, заступничестве,
которым порой просто нужно, чтобы кто-то разделил их скорбь или радость. Бог привел нас
в эту жизнь не как изолированных друг от друга индивидуумов, Он собрал нас в Церковь
не для того, чтобы мы оставались в одиночестве, но чтобы ощущали себя единой общиной,
единым экипажем корабля, который движется в Царствие Небесное. Люди на корабле
знают, что между ними не должно быть вражды и ссор, потому что все они движутся к
единой цели, и если команда не будет слаженно работать, то не только цели не достигнут,
но и корабль потопить могут.

Церковь – это корабль, а мы с вами - его экипаж. Кто-то на этом судне является капитаном,
кто-то - штурманом, кто-то - матросами, а кто-то - пассажирами, но все в равной степени
заинтересованы в том, чтобы корабль не разбился о рифы и не затонул, а благополучно
вместе со всеми, кто на нем находится, достиг цели - Царствия Небесного.

Что для этого требуется? Прежде всего, надежда на помощь Божию, молитва к Нему и
солидарное совместное делание. Между членами Церкви не должно быть сор или распрей,
конфликтов или недоразумений; каждый из нас должен понимать, что общее дело важнее
нашего индивидуального делания, общие наши интересы важнее частных. Мы должны
быть готовыми пожертвовать собой ради того, чтобы мы все вместе достигли цели, к
которой Господь нас предназначил и для которой создал.

Есть люди, которые, будучи слепы душевными очами, не умеют отличать истину от лжи.
Есть люди, которые в событиях своей жизни не видят руку Божию и в силу помраченности
духовного зрения неспособны правильно поступать, правильно рассуждать и в нужный
момент делать правильный выбор. Господь для того и привел нас в Церковь, для того и
открыл нам очи, чтобы мы отличали свет от тьмы, добро - от зла, и не только теоретически,
но, прежде всего, в собственной жизни. Жизнь наша должна быть примером для
окружающих. Мы, христиане, должны быть подобны поводырям слепых, которые смогут
привести туда, куда следует, рассказать то, что необходимо и открыть душевные очи.



Господь совершал чудеса, когда был на этой земле, но и сейчас он много и обильно
чудотворит через свою Церковь, через Своих служителей. Думаю, очень многие из нас
могут засвидетельствовать присутствие Божие в своей собственной жизни,
засвидетельствовать, что крепкая рука Господа ведет нас, чудесным образом направляет
на стези спасения или спасает от погибели. Поэтому будем жить не как слепые, а как
зрячие, пребывать не во тьме, а во свете. Будем помнить, что доколе с нами Христос, с
нами есть свет. Если мы сохраним присутствие Его в наших общинах, в наших семьях и в
нашей собственной жизни, то и в жизнь иную перейдем вместе со Христом и там Он нас
встретит. И тогда та жизнь за порогом смерти не станет для нас тьмой, ибо уже здесь, на
земле, мы научились жить во свете, жить во Христе.

Дай Бог каждому из нас непрестанно познавать эту истину. Дай Бог, чтобы каждый день и
каждый час нашей жизни хотя бы еще немного приближал нас к тому, что является целью
нашего бытия, – к Царствию Божию, где все святые пребывают вместе со Христом в
неизреченном, несказанном и никогда не меркнущем свете».
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Далее председатель ОВЦС приветствовал епископа Авидского Кирилла: «Мы очень рады тому,
что Вы с нами. Вы всегда будете желанным гостем в этом храме. Пусть Господь помогает Вам в
трудах, в ученой деятельности и архипастырском служении».

В ответном слове епископ Кирилл сердечно поблагодарил митрополита Волоколамского Илариона,
отметив что очень рад второй раз быть в Москве и вновь непосредственно соприкоснуться с
традициями русского благочестия. «К сожалению, я не могу пока говорить по-русски, вынужден
говорить на других языках. Существует, однако, язык любви общей веры, которая нас вдохновляет
и соединяет», - сказал он, пожелав владыке Илариону сил от Господа, здравия и помощи Божией
в его многих ответственных трудах.

Служба коммуникации ОВЦС

Источник: https://mospat.ru/ru/news/55564/
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